

## 4年ぶりの ビオトープ生き物観察会



クロメダカ	100匹以上
ヤマトヌマエビ	100匹以上
アメンボ	10匹
タニシ	5~10
タナゴ	5匹
淡水魚	1匹

9月28日(土)にPTA学級委員会主催の「ビオトープ生き物観察会」が行われました。昨年は雨で中止。その前はビオトープが水漏れなどで整備できていなかったため、実に4年ぶりの観察会となりました。観察会に先立ち、石川前PTA会長がすてきな看板「とねやま生き物の里」・



「とねっ湖」を設置してくださいました。ビオトープの池のことを以前は「とねっ湖」と呼んでいたようで、久しぶりの名称復活です。ビオトープが作られた20年前のPTA会長の真田さんの説明を聞いた後、子どもたちが網で生き物をどんどん捕まえていきました。捕まえた結果を表にまとめて、真田さんに解説を

してもらいました。  
・ほんの小さなクロメダカ(赤ちゃん)もいて、自然の中で繁殖していることがわかる。  
・ヤマトヌマエビが増えていっている。「とねっ湖」はヤマトヌマエビが住みやすい環境のようだ。



ヤマトヌマエビ (インターネットより)

・以前は、ヤゴ(トンボの幼虫)がたくさん見られたが、今回は見つからなかった。トンボが減っているのかもしれない。

ビオトープが復活して一年。少しずつ生き物が定着しているように感じました。来年の観察会でのどのような変化が見られるか楽しみです! PTAのみなさま、ありがとうございました!



## 運動会 来校者名札の着用をお願いします!

運動会ではPTAのIDカード(保護者名札)の着用をお願いします。IDカードがない方には、左図のような来校者名札を着用していただきます。以前お配りした枚数(2枚)で足りない場合は、担任にお申し出ください。必要枚数をお渡します。

## 環境委員会、保健委員会が発表しました



9月17日の児童朝会で環境委員会が、9月20日の児童朝会では保健委員会がそれぞれ発表をしました。

環境委員さんはビデオを使って「掃除のしかた」について説明をしました(写真上)。ビデオでも登場しましたが、確かにほうきをモップのように押して使っている人の姿をよく見かけます。ほうきやぞうきんを正しく使って、きれいな学校にしていきたいと思います。ビデオでの説明が低学年の人にもわかりやすくよかったです。

保健委員さんは6月に実施した「睡眠のアンケート」の結果を発表しました。「とねっ子は9時から10時の間に寝る人が一番多く、6時から7時の間に起きる人が一番多かった」ということから「とねっ子は早寝早起きで睡眠をしっかりとれている人が多い」ということがわかりました。言葉で説明するだけではなく、「すいみんソング」を作詞作曲し、歌と演奏で伝える方法がユニークで楽しかったです(写真下)。運動会前の疲れた体をいやすのも、睡眠が一番ですよ!

- すいみんソング
- 1 はやく ねるのだ〜  
はやく おきるぞ〜  
すいみん ぶそくは〜  
あたま まわらな〜い  
\* みんな いっしょに〜  
はやく ねましよう〜
  - 2 ぐっすり ねむる〜  
あたま すっきり〜  
ぐっすり ねむる〜  
せーが の〜びる〜  
ぐっすり ねむる〜  
あたま よくなる〜  
\* (くりかえし)

## 運動会 近づいてきました! 練習にも力が入ります!



10月12日(土)

9時10分〜